



ESDEGUE

# 4 Editorial



## FORJADORES DE VICTORIAS

Al concluir con todo éxito este año, quiero resaltar los más importantes logros de la gestión que adelantó la Escuela Superior de Guerra, encargada de formar a los líderes militares de nuestra patria y de ser el centro de educación asesor del pensamiento estratégico en Seguridad y Defensa Nacionales.

Como muestra de la fructífera tarea que cumplió el destacado grupo de colaboradores que me acompañó este año, todos ellos distinguidos por el profesionalismo, la constancia y el deseo de acertar, podemos señalar la juiciosa y sólida preparación de los futuros 10 Brigadieres Generales, 6 Contralmirantes, 108 Tenientes Coroneles y 43 Capitanes de Fragata que por estos días serán ascendidos por sus respectivas Fuerzas.

Esto confirma el constante esfuerzo que realiza la Escuela Superior de Guerra en la formación y capacitación de líderes idóneos competentes en el orden táctico y operacional.

Inspirada en el lema "Unión, proyección, liderazgo", la Escuela logró impartir una formación integral a los oficiales de las Fuerzas Militares, con el propósito de que puedan liderar con efectividad y elevada rentabilidad las unidades de combate y administrar eficazmente los recursos en función de los objetivos institucionales y de las políticas en seguridad y defensa emanadas del Gobierno Nacional.

Para el logro de los objetivos en los cursos de formación militar se buscó convertir a los alumnos en *Forjadores de Victorias* y sensibilizar en aspectos de seguridad y defensa nacionales a personalidades del sector público y privado del país.

# Editorial

Como es nuestra característica, no ahorramos esfuerzos para emplear las más avanzadas técnicas pedagógicas en la transmisión de conocimientos.

Este año, contamos en la Cátedra Estatal con la participación de prestantes personajes de la vida nacional, entre ellos los candidatos presidenciales, quienes enriquecieron la percepción de los alumnos con diversos puntos de vista sobre la realidad del conflicto armado interno, la economía, la política, la problemática social, las relaciones internacionales y las soluciones que debe implementar el país para salir de la crisis.

Así mismo, desarrollamos los seminarios internacionales sobre Terrorismo, Arte Operacional, Valoración de Potenciales y Planeación de Recursos para la Defensa Nacional; las prácticas de estudios geoestratégicos de carácter nacional e internacional y los foros regionales sobre Seguridad y Defensa Nacionales, entre otros.

Estas técnicas estuvieron acompañadas de un exhaustivo proceso de apreciación, investigación y análisis sobre los distintos problemas que aquejan al país.

De todos estos esfuerzos académicos salieron valiosos documentos que fueron presentados al Alto Mando Militar y al Gobierno Nacional, como un aporte a las políticas de Seguridad Democrática que está liderando el señor Presidente de la República.

Vale la pena destacar el talento colectivo y el esfuerzo y dedicación de los alumnos de los cursos CAEM, CEM, CIDENAL, de los docentes y demás personal de la Escuela que contribuyeron con sus aportes a enriquecer estos documentos de trabajo.

Otro logro significativo fue la aprobación de la Maestría en Seguridad y Defensa Nacionales, que el Ministerio de Educación efectuó por intermedio del Icfes. Este reconocimiento académico fue soportado por la labor investigativa que realiza la Escuela, a través de los cursos y del Centro de Estudios Estratégicos para Seguridad y Defensa Nacionales.

Estas y otras realizaciones, que sería dispendioso enumerar, constituyen el patrimonio de la intensa y proactiva actividad académica de la Escuela Superior de Guerra, que ha sido posible sacar adelante gracias al respaldo decidido del Gobierno Nacional y del Alto Mando Militar y de la colaboración del personal de oficiales, suboficiales, docentes y civiles que conforman la planta de la institución.

A todos ellos, muchas gracias por contribuir con su esfuerzo y dedicación a la encomiable labor de sacar adelante nuestro país y hacerlo más justo para todos los colombianos.

Reciban un afectuoso saludo de navidad, que el Todo Poderoso los acompañe a ustedes y a sus familias en el nuevo año y que todos podamos recoger el fruto de nuestro esfuerzo por construir un mejor país.



5

Mayor General **EDUARDO HERRERA VERBEL**  
Director ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

**COMANDO**

FUERZAS MILITARES